

DAMPAK COVID 19 TERHADAP PEREKONOMIAN DI DESA SEMAMBUNG KECAMATAN JATIBANTENG KABUPATEN SITUBONDO

M. Ilham Zainullah
STAI Al-Utsmani Bondowoso
Ilhamzainullah94@gmail.com

Diterima : 02-10-2023

Disetujui : 30-10-2023

Diterbitkan : 31-10-2023

Abstrak: Perekonomian di tahun 2020 yang mana kita ketahui dengan keadaan COVID 19 sekarang banyak dari mereka yang keadaan ekonominya anjlok sehingga mereka kekurangan SDM seperti sayuran, pasar di tutup dan banyak toko yang di suruh tutup dan mengakibatkan mereka kekurangan SDM dan juga pendapatan mereka itu yang mereka rasakan di kalangan pedesaan atau lebih tepatnya di desa semambung, jatibanteng situbondo Kerugian yang paling mudah dihitung adalah kerugian agregat secara nasional. Namun karena bersifat makro, maka perhitungan ini hanya digunakan oleh pelaku ekonomi skala besar. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui dampak covid 19 terhadap perekonomian di Desa Semambung Kecamatan Jatibanteng Kabupaten Situbondo.

Kata kunci: *Covid 19, Ekonomi, Pandemi*

Abstract: *The economy in 2020, which we know with the current situation of COVID 19, is that many of their economic conditions have plummeted so that they lack human resources such as vegetables, markets have been closed and many shops have been ordered to close and this has resulted in them lacking human resources and also their income, which they felt in rural circles or more precisely in the village of Semambung, Jatibanteng Situbondo. The easiest loss to calculate is the aggregate national loss. However, because it is macro, this calculation is only used by large-scale economic actors. The aim of this research is to determine the impact of Covid-19 on the economy in Semambung Village, Jatibanteng District, Situbondo Regency.*

Kata kunci: *Covid 19, economic, pandemic*

PENDAHULUAN

Saya ingin meneliti dampak covid 19 terhadap perekonomian di tahun 2020 yang mana kita ketahui dengan keadaan COVID 19 sekarang banyak dari mereka yang keadaan ekonominya anjlok sehingga mereka kekurangan SDM seperti sayuran, pasar di tutup dan banyak toko yang di suruh tutup dan mengakibatkan mereka kurang SDM dan juga pendapatan mereka itu yang mereka rasakan di kalangan pedesaan atau lebih tepatnya di desa semabung, jatibanteng situbondo Kerugian yang paling mudah dihitung adalah kerugian agregat secara nasional. Namun karena bersifat makro, maka perhitungan ini hanya digunakan oleh pelaku ekonomi skala besar,¹

Serangan virus SARS-CoV-2 yang menyebabkan Covid-19 ditemukan pertama kalinya di kota Wuhan, Provinsi Hubei, Tiongkok. Virus ini kemudian dengan cepat menyebar ke beberapa kota lainnya dan sudah merenggut ribuan korban jiwa di Negara asalnya. (Analisis Data, 2020). Seperti yang dijelaskan oleh WHO, Covid-19 memiliki gejala yang mirip dengan flu biasa, yang dapat berlanjut pada sakit parah dan radang paru (Pneumonia), sehingga menyebabkan kesulitan bernafas. Sejak mewabah Desember tahun lalu, tercatat ada sebanyak 80 ribu lebih kasus yang ditemukan di Tiongkok dengan rincian sebanyak 3 ribu lebih²

Dampak Covid 19 di Indonesia

Di Indonesia, penyebaran virus ini dimulai sejak tanggal 02 Maret 2020, diduga ~ 150 ~ berawal dari salah satu warga negara Indonesia yang melakukan kontak langsung dengan warga negara asing yang berasal dari Jepang. Hal tersebut telah diumumkan oleh bapak Presiden Jokowi. Seiring dengan berjalannya waktu, penyebaran covid-19 telah mengalami peningkatan yang signifikan. Hal tersebut dapat diketahui dari data berikut. Saat ini yang sudah terinfeksi Covid-19 di Indonesia sebanyak 7.775 orang dan yang dinyatakan Sembuh sebanyak 960 orang dan yang meninggal sebanyak 647 orang hal ini

¹<https://www.cnbcindonesia.com/news/20200401093607-4-148938/sri-mulyani-puncak-positif-covid-19-di-ri-pada-april-mei>. [Online] Tersedia: [1 April 2020]

² ISSN 1978-3787 (Cetak) 3497 ISSN 2615-3505 (Online)
<http://ejournal.binawakya.or.id/index.php/MBI>

mengajarkan kita agar berhati-hati dalam menjaga kebersihan dan juga menaati peraturan pemerintah agar pandemi ini cepat berakhir dari negara kita Indonesia.(Muhammad, 2004)³ Dan ketika kita melihat penyebaran covid-19 terbesar berada di pulau jawa disini bisa kita lihat bahwa kurangnya kesadaran masyarakat dalam menyikapi pandemic atau covid-19 yang terjadi sehingga banyak orang yang masih tidak menggunakan masker masih berkumpul di keramaian tidak melakukan social distancing sehingga perlunya kesadaran bersama demi mendukung pemerintah dalam mencegah atau memutus penyebaran covid-19 menjadi lebih banyak tetapi mari kita bersama-sama melawan agar segera berakhir agar kehidupan kita dapat berjalan seperti biasa lagi.⁴

Dampak Covid 19 di Desa Semambung, Jatibanteng, Situbondo

Banyak di kalangan pedesaan khususnya di desa semambung jatibanteng situbondo yang merasa dirugikan atas dampak dari kejadian pandemi COVID 19 yang menyerang kepada para petani tapi untungnya hanya petani yang tetap berproduksi. Presiden Joko Widodo menyebut krisis ekonomi global akibat pandemi virus corona atau Covid-19 mengerikan. Banyak di antara orang di kalangan desa semambung, jatibanteng, situbondo adalah kuli bangunan dan perantau dan juga petani yang mana mereka yang menjadi kuli bangunan tidak bekerja lagi di karenakan dampak dari pandemi COVID 19 mau tidak mau mereka jadi menganggur dan yang di kalangan perantau pun sama saja mereka jadi menganggur akibat dari pandemi COVID 19 dan untuk para petani turunnya harga pokok makanan untuk di jual seperti cabai, jagung, tomat, beras, dan lain lain “mungkin bagi beras bisa di simpan untuk diri sendiri tapi tidak dengan tomat cabai ujar kata siro”⁵ yang kalau di biarkan bisa membusuk dan para petani tidak mau tomat atau cabai mereka membusuk, meski harganya terbilang murah mereka terpaksa menjualnya.

³ Rudiatin, E., & Ramadhan, A. I. (2018). Kekuatan Moral Dan Budaya, Mendukung Perekonomian Indonesia: Sebuah Gambaran Usaha Kecil Dan Menengah. *BASKARA Journal of Business & Entrepreneurship*, 1(1), 21-34

⁴ Kramer, Erik. 2020. Cara Mencegah Virus Corona. <https://id.wikihow.com/MencegahVirus-Corona>

⁵ Wawancara dengan pak siro di desa semambung sebagai pedangan sayur 2020

METODE PENELITIAN

penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dampak dari Covid-19 terhadap perekonomian desa semambung jatibanteng situbondo saat ini. Dalam penulisan ini peneliti menggunakan penelitian kepustakaan yaitu dalam proses pengambilan datanya tidak perlu terjun kedalam lapangan secara langsung tetapi mengambil berbagai sumber referensi yang mendukung suatu penelitian ini. Penelitian ini berjenis penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data yaitu menyimak serta mencatat informasi penting dalam melakukan analisis data dengan cara reduksi data, display data dan gambaran kesimpulan sehingga mendapatkan suatu gambaran kesimpulan untuk dikembangkan dalam penelitian ini

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dari hasil yang saya teliti bahwa sebagian besar di Indonesia sudah merasakan dampak dari covid 19 terhadap perekonomian yang melanda bisa di katakan 60% penduduk Indonesia merasakan pahitnya dampak tersebut. Dan juga termasuk di desa semambung jatibanteng situbondo yang mana mayoritas penduduk di desa semambung jatibanteng situbondo adalah petani dan pengusaha kecil kecilan yang mana saya akan jelaskan secara singkat mengenai kehidupan di desa semambung jatibanteng situbondo

Profil singkat Desa Jati Banteng Situbondo

Desa jati banteng adalah sebuah kecamatan di Kabupaten situbondo Jawa Timur, Indonesia. Kecamatan ini berjarak sekitar 44 Km dari ibu kota Kabupaten Situbondo ke arah barat. Pusat pemerintahannya berada di Desa Jatibanteng. Jatibanteng merupakan salah satu kecamatan paling barat di kabupaten Situbondo.

Desa ini merupakan desa yang ada di bagian barat dengan jumlah total 574 kepala keluarga yang mana ada sebagian dari penduduk setempat yang menjadi petani, ada juga yang berprofesi sebagai pembisnis sebagian juga ada yang menjadi Guru serta sebagian lagi ada yang merantau ke kota-kota lain.sisa dari jumlah penduduk berprofesi sebagai pekerja serabutan⁶

⁶ Profil singkat desa “semambung.jatibanteng,situbondo”

KONDISI SOSIAL EKONOMI

Dari analisis data yang saya teliti dari sekian banyak nya warga desa semambung kecamatan jatibanteng situbondo yang penghasilannya berkecukupan 50% yang kurang mampu 35% dan yang hidup layak 15% nah di sini kita bisa tau mereka hanya hidup pas pasan di hidup yang normal dan mulai berubah saat di 2019-2020 yang mana pada saat COVID 19 melanda di Indonesia termasuk desa saya yang akhirnya sebagian dari mereka tidak mencukupi kebutuhan hidup mereka Akhirnya banyak diantara pengusaha kecil dan menengah yang terjatuh hutang para rentenir atau bank keliling. Sedangkan seperti yang telah kita ketahui, bahwa bunga atau riba justru akan menambah penderitaan bagi pengusaha kecil dan menengah serta menjerumuskan mereka kedalam perangkap kemiskinan.

KONDISI GEOGRAFIS

Di mana kondisi geografis yang saya tinggali selama ini yaitu berada di bahah kaki gunung mau di bilang gunung idak berada di daratan tinggi mau bilang di kota tidak juga malahan juga jauh dari kota sebut saja kaki gunung yang mana cuacanya di sana sama seperti kebanyakan desa dan tidak luput dari suasananya yang sejuk banyak sawah dan Alhamdulillah di desa saya terdapat sungai dan juga tidak kekeurangan air bahkan melimpah banyak dari desa sebelah juga anggaplah berkunjung untuk menyegarkan badan yaitu mandi bisa dikatakan kondisi geografis yang layak untuk di tinggali.

KONDISI SOSIAL PENDIDIKAN

Di sosial pendidikannya masih terbilang cukup lah untuk pedesaan 70% dari mereka hanya lulusan SMA kenapa mereka tidak meneruskan pendidikannya yaitu di karnakan kurangnya biaya dan juga ketidakmampuan orang tua dalam membiayai pendidikan untuk anak-anak mereka dan 15% dari lulusan SD dan 15% iyalah SARJANA dari penelitian dan wawancara yang saya teliti alasan kenapa hanya menyekolahkan mereka hanya sampai pada tingkatan SMA dan pak umar menjawab” mau menyekolahkan gimna nak saya saja menghidupi keluarga saya sudah susah payah apalagi saya menyekolahkan anak saya sampai

SARJANA saya tidak mampu nak “ ujar kata pak umar⁷ dari wawancara yang saya simak meraka hanya mampu menyekolahkan anak sampai SMA dan ketidak mampuan orang tua untuk membiayai anaknya.

DAMPAK PANDEMI TERHADAP PEREKONOMIAN DI DESA SEMAMBUNG, JATIBANTENG, SITUBONDO

Resiko terpapar virus Korona di desa semambung jatibanteng situbondo dan para petani tidak bisa diabaikan. Akan tetapi ada beberapa aspek yang menjadi sumber kerentanan. Petani, misalnya, umurnya berada rata-rata di kisaran pra-lansia dan lansia, 45-60an tahun. Sehingga mereka merupakan kelompok yang rentan dan beresiko jika terpapar virus Covid-19.(Maryanti et al., 2020)⁸ Kemudian, meskipun berkepadatan rendah dalam aktivitas produksi, tidak berarti kepadatan rendah pula dalam aktivitas non-produksi di pedesaan seperti di pemukiman maupun di pasar-pasar tradisional.⁹ Selain itu, tingkat pendidikan di pedesaan yang relatif rendah, membuat pemahaman masyarakat akan protokol perlindungan terhadap virus seperti mencuci tangan, bersin yang aman, bisa jadi lebih rendah daripada di perkotaan. Risiko juga diperparah dengan kondisi geografis pedesaan yang sering cukup terpencil dan jauh dari fasilitas kesehatan yang cukup untuk menangani pasien yang terpapar Covid-19. Terakhir, migrasi musiman, seperti mudik lebaran, juga pengangguran di perkotaan sebagai dampak dari krisis, akan membuat masyarakat pedesaan cukup rentan terkena Covid-19 dari para pendatang(Karo, 2020)¹⁰ Semua ini menunjukkan bahwa fleksibilitas aktivitas pertanian di pedesaan di masa restriksi sosial (PSBB) tetap harus mempertahankan protokol penanganan kesehatan yang ketat seperti physical distancing, penggunaan masker, intensitas cuci tangan dan disertai kegiatan pengawasan aktif untuk mendeteksi secara dini adanya potensi penularan Covid-19 di kelompok pekerja dan penduduk pedesaan pada umumnya. Kepastian

⁷ Wawancara dengan pak umar sebagai petani di desa semambung 2020

⁸ Update Corona 22 Maret: Data & Sebaran Kasus Covid - 19 di Indonesia — TIRTO.ID . <https://tirto.id/update-corona-22-maret-data-sebaran-kasus-covid-19-di-indonesia-eGUn>

⁹ Paling Aman dari Dampak Ekonomi Corona. (n.d.). 2020

¹⁰ Hamid, E. S. (2009). Akar Krisis Ekonomi Global dan Dampaknya Terhadap Indonesia. *Jurnal Fakultas Hukum UII*, 3(1), 1–11.

pelaksanaan protokol-protokol ini tidak bisa ditawartawar dan memang tantangannya cukup berat dilakukan di daerah-daerah terpencil. Pemerintah dan perangkat desa serta kelompok masyarakat harus bahu-membahu menggalakkan budaya ini melalui program-program pemasyarakatan dengan berbagai saluran¹¹

KESIMPULAN

Pencegahan penularan virus ini dapat dicegah dengan mengetrapkan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS), seperti cuci tangan dengan baik dan benar, etika batuk, serta menjaga kesehatan dan sistem kekebalan tubuh. Pengetahuan dan pemahaman masyarakat yang ilmiah, akurat dan dapat dipercaya dapat membantu untuk mudah melaksanakannya dalam menekan penyebaran Covid-19 di Indonesia dan di desa semambung jatibanteng situbondo(Kottasova, 2020)¹²

Perekonomian di desa semambung kecamatan jatibanteng situbondo yang mengalami pemerosotan ekonomi. Mereka tidak hanya diam mereka bergerak di bidang petani karna hanya para petani yang di anggap lolos dari krisis ekonomi dan cara mereka mengatsi perekonomian iyalah dengan cara bercocok tanam yaitu petani

¹¹ Kramer, Erik. 2020. Cara Mencegah Virus Corona. <https://id.wikihow.com/MencegahVirus-Corona>

DAFTAR PUSTAKA

- Hamid, E. S. (2009). Akar Krisis Ekonomi Global dan Dampaknya Terhadap Indonesia. *Jurnal Fakultas Hukum UII*, 3(1), 1–11.
- <https://www.cnbcindonesia.com/news/20200401093607-4-148938/sri-mulyani-puncak-positif-covid-19-di-ri-pada-april-mei>. [Online] Tersedia: [1 April 2020]
- ISSN 1978-3787(Cetak)3497ISSN 2615-3505 (Online)
<http://ejournal.binawakya.or.id/index.php/MBI>
- Kottasova, I. (2020). Coronavirus Lockdowns: 24 Hours of Confusion Around the World. *Retrieved from CNN Health*.
- Kramer, Erik. 2020. Cara Mencegah Virus Corona. <https://id.wikihow.com/MencegahVirus-Corona>
- Rudiatin, E., & Ramadhan, A. I. (2018). Kekuatan Moral Dan Budaya, Mendukung Perekonomian Indonesia: Sebuah Gambaran Usaha Kecil Dan Menengah. *BASKARA Journal of Business & Entrepreneurship*, 1(1), 21-34
- Update Corona 22 Maret: Data & Sebaran Kasus Covid - 19 di Indonesia — TIRTO.ID . <https://tirto.id/update-corona-22-maret-data-sebaran-kasus-covid-19-di-indonesia-eGUN>